

ción por mar y tierra, serán los estímulos mas poderosos que puedan presentarse para restablecer la extracción de nuestras Sosas y Barrillas.

La Comisión se persuade haber examinado y expuesto las causas que han influido en el abatimiento y paralización del giro de un artículo tan precioso de nuestra agricultura, indicando al mismo tiempo los medios mas sencillos y seguros de removerlas. Satisfechos de este modo los principales puntos que contiene el informe pedido por la Real Junta de Aranceles, la Comisión terminará su dictamen manifestando no serle posible asegurar con certeza, si los métodos rutinarios seguidos hasta el día en la elaboración de las Barrillas son susceptibles de mejoras: le consta que este ramo ha sido muy poco estudiado por nuestros agrónomos y naturalistas: que hasta el año de 1817 en que D. Mariano Lagasca, publicó su memoria sobre las plantas barrilleras de España, se conocian muy mal todas ellas, sin exceptuar la llamada fina de Alicante; y por lo tanto considera será posible perfeccionar este ramo, si desde luego se estableciese en esta Capital una Cátedra de química con aplicación á la agricultura y á las artes; en cuyo caso podrá esperarse que difundidos los conocimientos útiles por las clases laboriosas, su mismo interés los conduzca á hacer pruebas y ensayos en sus tierras, y aplicar á ellas los nuevos descubrimientos debidos á su estudio.

